
三成社区今年有望
建设日间照料中心
2015年实现城区全社区覆盖

本报1月11日讯(记者 林媛媛 实习
生 武青) 济南市两会结束后，济南各
县(市)区的两会也将陆续拉开帷幕。据了
解，今年济南市县(市)区的两会也都一切
从简，都取消了鲜花、水果、气球等形式，
其中历下、市中等区统一不为代表安排食
宿，济阳、商河等县市代表食宿从简。

“历下区两会多年来一直不为与会代
表安排食宿，今年更是取消了花卉、彩球、
气球和地毯等布置。”历下区政府办公室
工作人员告诉记者，历下区的两会代表大
都住在历下辖区内，没有安排住宿的必
要，吃饭的话代表们可以选择到历下大
厦的食堂用餐。市中区也表示，今年两
会不安排食宿，取消鲜花摆放，小组讨
论也不再提供水果，彩球、地毯等也都取
消。

济南市各郊县因为代表居住地较为
分散，大都安排食宿。“今年两会代表食宿
从简，不摆鲜花不挂横幅，会后也不再为
代表发放纪念品。”济阳县表示，今年政府
工作报告的字数也有所减少，不要空话套
话，只说实在话。而平阴两会则只为乡镇
代表安排食宿，商河、章丘等县市也表示
今年的两会布置和代表食宿一切从简。

各县市区两会陆续开幕

历下市中不安排
两会代表食宿
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本报1月11日讯 (见习记者
陈玮 陈熹 记者 马云云
赵丽 任志方) 目前济南市

不少社区居住着孤寡独居的老
年朋友，有些老年人由于体弱多
病，一日三餐不能自理，济南市
人大代表、山东鹏飞律师事务所
律师傅强建议，在大中型社区
内，有条件的尽可能开办“老饭
桌”，方便老年人就餐。11日，济
南市民政局社会福利和慈善事
业促进处处长李玉山回复，一些
社区已经进行了试点，2015年有
望实现日间养老中心城区全社
区覆盖，解决老人吃饭问题。

2010年5月，市中区七里山
街道办七东社区在济南市民政

局的支持下，率先开办了“老饭
桌”，如今，来“老饭桌”吃饭的老
人们从最初的4人，发展到现在
的20多人。一顿饭一荤两素一汤
的标准，每顿饭就6块钱左右，有
些困难老人还可以享受居家养
老服务，饭菜免费或优惠。平常
老人没事还可以在“老饭桌”学
习画画、书法、电脑、手工制作，
老人自主报名，全部免费。

“我们社区的蒋大爷，儿女
都不在身边，身体也不好，原来吃
饭就是凑合，‘老饭桌’开办以后，
蒋大爷天天来这里吃饭。”七东社
区居委会主任付倩说，来“老饭
桌”吃饭的老人大多独居在家，年
纪大再加上身体不好，很多老人

一天就吃个烧饼、馒头，“老饭
桌”开办起来，老人们不仅能吃
好，而且还有很多娱乐活动。

李玉山说，目前老年饭桌
在市中区、槐荫区的几个社区
进行试点，已经有30多家，下一
步要逐步拓展。2013年要力推
社区日间照料中心建设，现在

《加快济南市养老服务工作推
进的实施意见》有关部门正在
会签之中，出台之后，按照计
划，今年三分之一的社区准备
建设日间照料中心，到2015年
济南市城区每个社区要建设1
所日间照料中心，农村社区50%
也要建立。哪个社区有条件，就
先在哪个社区建，就先支持哪

个社区。享受居家养老政策的困
难老年人发餐券，可以免费吃饭。

“老人不仅可以在日间照料中心
解决吃饭问题，还能休闲娱乐，中
心配有床位，可以进行休息。”

此外，济南市基层政权和社
区建设处处长王辉表示，老年人
送餐服务推开过程之中。享受居
家养老服务政策的老人可以选
择配餐服务，到居委会进行登
记，由配餐单位将饭送到居委
会，老人来领餐就可以，活动不
便的老人可以送餐上门。不属于
享受居家养老政策的老人也可
以自愿申请。槐荫区裕园社区在
2012年9月份开办老年饭桌试
点，已经有25个老人订餐。
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部分老人选择在社会福利
院养老。

本报记者 左庆 摄（资料片）

县(市)区两会开幕时间

商河县 政协12日开幕 人大13日开幕

平阴县 政协12日开幕 人大13日开幕

历下区 政协13日开幕 人大14日开幕

市中区 政协13日开幕 人大14日开幕

槐荫区 政协13日开幕 人大14日开幕

天桥区 政协13日开幕 人大14日开幕

历城区 政协13日开幕 人大14日开幕

济阳县 政协13日开幕 人大14日开幕

章丘市 政协13日开幕 人大14日开幕

长清区 政协13日开幕 人大14日开幕
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